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文体新闻体育

间歇期考察更多队员
正值国际比赛日，申花迎来3周的间歇

期。斯卢茨基坦言，如何应对国际比赛日带

来的影响也是新的体验，因为之前自己执教

过的联赛通常暂停两周，中超则是三周，“我

需要适应这个新的挑战。我们队中有5名

国脚，还有2名国奥队球员都被抽走了。”

击败青岛西海岸的联赛后，申花队放了

5天假，全队在3月14日重新集中，备战下一

阶段的中超。俱乐部安排了两场热身赛，一

场在3月19日，还有一场在23日，对手是南

通支云和青岛西海岸。斯卢茨基解释，这么

安排，除了让队员通过比赛更好地准备外，

也期待国字号的几位球员尽快回来，一起备

战接下来的联赛。

几名主力不在，给了斯帅更多机会发掘

申花其他队员。算上超级杯，新赛季至今他

一共启用了16名队员，曹赟定、艾迪、周俊

辰等还坐在板凳上。斯卢茨基说：“利用这

个间歇期，我们会让之前没有首发的队员多

上场比赛，让他们有更多机会展现能力和特

长，这是对球队最好的提升和帮助。”

谢鹏飞是第一替代人选
训练场上，马莱莱正在队医的监督下单

独训练。虽然拆掉了护具，但经复查后确

认，他的肩膀需要4至6周的恢复时间，这意

味着，申花中锋可能缺席第二阶段开启后的

5轮联赛，而目前申花的战术体系中，他的作

用非常重要。“我们有两个消息跟大家分享，

一个好的，一个不太好。”斯卢茨基透露了马

莱莱的具体伤情，“好消息是他不需要接受

手术，坏消息是这种伤比较麻烦，如果不给

他充分的时间康复，一旦形成习惯性脱臼，

要想重新上场比赛，可能要花更多时间。”

上轮对阵青岛西海岸，马莱莱伤退后，

斯卢茨基安排谢鹏飞上场，申花因此攻入第

二粒进球。马莱莱挂上免战牌后，申花该如

何应对锋线的损失？斯帅承认，没有一名球

员是可以被完全替代的，“马莱莱只有一个，

无论谁来替代他，从战术和足球哲学上而

言，多少都会有一些改变”。谢鹏飞在攻击

线上能控能传能突，踢得灵活，斯帅评价他是

一名非常好的球员，马莱莱伤停的情况下，第

一替代人选就是他，“从球员类型和特点讲，

谢鹏飞与马莱莱完全不同，在锋线这个位置

上，我们肯定会让谢鹏飞发挥最大的作用”。

申花目前暂列积分榜榜首。不过对球

队来说，真正的挑战在后面。3月31日的第

二阶段首场联赛，申花就要面对山东泰山，

还是客场，之后的对手包括北京国安和上海

海港等强队。斯卢茨基说：“对申花而言，想

要取得更大的进步，加入争冠行列的话，就

必须要有勇气战胜强队，在关键比赛中，要

拿出自己应有的实力。”

本报记者 金雷

重拳出击
裁判，似乎是中国足球界的一大“禁

区”。比如现有的相关规定：赛后新闻发布会

主教练和球员不能评价裁判，裁判不能随意

接受媒体采访，等等。过去，中国足协的裁判

评议都是闭门会议，过程和结果基本不对外

公布。

2024赛季中超开打前，中国足协在上海

召开媒体通气会，就外界关心的话题与媒体

进行了沟通交流。其中，最受关注的是新赛

季针对裁判工作实施的一系列全新举措，包

括裁判升降级制度、对社会公开争议判罚的

评议结果等。

为此，中国足协制定了《关于加强和改进

足球裁判公正执裁的若干措施》，对于新赛季

的裁判工作提出多项新要求，把此前交予中

足联筹备组的裁判选派权收归，并在流程上

加强对选派裁判工作的管理，同时还将邀请

社会监督员来监督流程。

根据相关规定，中国足球三级职业联赛

将实行裁判升降级制度，并建立裁判员黑名

单，进入黑名单后就不能再执哨国内比赛。

“如果发生了影响很坏的事件，裁判会立

即降级。”出席会议的中国足协副主席许基仁

表示，“我们希望这些举措能够对裁判员形成

一种震慑作用。裁判工作事关中国足球的公

信力，我们将把加强裁判工作作为打击假赌

黑、重塑公信力的一个突破口，还中国足球一

片晴朗的天空。”

除此之外，中国足协还明确将对裁判评

议过程进行全流程监督，建立俱乐部对争议

判罚合理申诉的渠道；涉及社会反响大的争

议判罚，权威评议结果将通过官方平台对社

会公布。“新赛季我们的裁判评议结果不仅要

向内部公开，还要向社会公开。”许基仁表示，

职业联赛的每次争议判罚都会成为舆论焦

点，中国足协裁判委员会评议小组的评议结

果以前不对社会公开，但新赛季会有所改变。

打开天窗
3月11日，针对中超、中甲前两轮比赛

中，针对上海海港俱乐部和云南玉昆俱乐部

提出的申诉及意见，中国足协组织了本赛季

第一次裁判评议工作，邀请体育总局及中国

足协纪检部门干部、权威媒体代表列席旁听

会议，全程监督评议流程。会后，中国足协在

官网公布了评议结果。

中超第二轮浙江与上海海港的比赛，比

赛第10分钟，海港队武磊在禁区内被对方球

员铲倒，当值主裁麦麦提江先是吹罚了点

球，在观看VAR后取消，引起外界各种争

论。这个点球该不该判？取消是否合理？

评议会上，足协的官方表态是：“经VAR介

入，裁判员改判上海海港队在进攻发起阶段

之初犯规在先并取消点球正确，临场的最终

判罚正确。”

暂且不论最后的结论是否完全正确，但

能够迈出这一步，已经相当不容易。毕竟放

眼世界足坛，国际足联、亚足联的裁判评议基

本都不会对外公开，其出发点自然是保护裁

判的权威性。但在如今中国足球的复杂困难

局面下，面对中国足球界、足球裁判界公信力

缺失的严峻挑战，需要采用“超常规”手段进

行整治。

对此，新华社用了这样一句话来点评——

“至少现在能看到，昔日讳莫如深的中国足球

裁判界，正努力打开‘天窗’，让外面的光照

进来。”

“公开裁判评议，是结合中国联赛的实际

情况，是中国足协加大对裁判整治力度的一

个重要举措，我们要展现出公开透明的态

度。”中国足协裁判部负责人崔恩雷表态说，

“让俱乐部合理申诉表达观点，这样一些不负

责任的言论自然会减少。下一步申诉会常态

化，评议也会常态化。”

打开这扇“窗”，让“光”照进来。一个更

加透明的裁判圈，无疑能更好地促进联赛的

进步和发展。中国足协的这项重大改革，效

果值得期待。 本报记者 关尹

昨天中午，在新帅伊万科

维奇的率领下，中国男足从深

圳飞赴新加坡，又一次开启世

预赛客场之旅，球队将在21日

晚对阵新加坡队，这也是伊万

上任后面临的“首考”。

主教练伊万科维奇此前在

谈到对手时则说：“与新加坡队

的比赛，我们需要打出自己的

战术。新加坡队肯定想踢出他

们的节奏，我要求队员只关注自

己的发挥，不用去考虑其他。”

出征客场的前一天，国足

圈定了26人名单，此前集训大

名单中的李帅、李昂、李可、赵

博和谢文能，因为伤病等原因

无缘最终名单。得以保留在队

的国足新面孔王振澳、李源一、

程进，以及重新回归的邓涵文、

高准翼、费南多等球员，给此前

总显得有些捉襟见肘的右后卫、

中场位置增添了一些厚度。

名单中备受关注的人员变

化在于最终落选的李可和留下

的艾克森。两名归化球员此前

都受到伤病困扰，李可缺席了

首轮中超比赛，第二轮才回归，

艾克森还没出过场。伊万科维

奇对自己的选择进行了解释，

他认为李可赛季前经历了伤

病，状态还未达到最好，而球队

在后腰位置上有很多人选，比如王上源、高天意

等等，但前锋的选择不是很多。艾克森目前基

本康复，可能无法打满90分钟，但相信他只要

上场5分钟、10分钟，都能对球队有积极作用。

对于全新的国足而言，客场和主场连续面

对新加坡队，全取6分是必须要完成的任务。

当然，如果正常发挥，球队还是有很大机会拿下

两连胜，在小组中占据出线的有利位置。

本报记者 关尹

新赛季中国足协尝试对外公开裁判评议

打开这扇“窗”让“光”更多照进来

中国足球为什么上不去？原因
自然有很多，裁判问题恐怕也是其中
不容忽视的一条。自国内足球职业
联赛诞生以来，“黑哨”“官哨”“昏哨”
一直受到抨击，中国足球裁判常常处
在舆论风暴之中，背负种种骂名。如
何改变这种局面？新一届的中国足
协正在尝试新举措。2024赛季的中
超联赛，以往“封闭”的内部裁判评议
已开始打破藩篱，允许俱乐部申诉，
接受外界监督，公开过程和结果。
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马莱莱伤停怎么办？
申花训练开放日，听主帅斯卢茨基说——

体坛观察

■ 主裁判马宁（左）在中超比赛中执裁 图 新华社
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正值联赛间歇期
的申花队昨天开放训
练，主帅斯卢茨基接
受采访时谈到下一阶
段球队的备战工作。
虽然朱辰杰、蒋圣龙、
谢鹏飞、高天意、戴伟
浚、金顺凯、朱越等队
员被抽调至各级国字
号队伍，中锋马莱莱
因肩伤将缺席4至6

周，但积分榜领跑的
申花依然有足够的信
心，迎接山东泰山等
强敌的挑战。


